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香港文匯報訊（記者 王亞毛、易曉
彤） 冬季流感及新冠高峰期快將殺
到！香港大學醫學院內科學系傳染病科
主任及講座教授孔繁毅指出，瑪麗醫院
近期入院的新冠患者較前幾周增加近兩
成，尤其是糖尿病患者及曾做移植手術
者高危病人，部分需入深切治療部
（ICU）留醫。
孔繁毅表示，夏季流感高峰剛完結，

預料香港在本月底、12月初又將迎來冬
季流感和新冠感染高峰期。他提到，近
日瑪麗醫院的新冠入院患者比前幾個星
期增多一至兩成，大約10人當中就有一
兩個人是重症患者，而重症多數是本身
有糖尿病、做過腎臟或幹細胞移植、癌
症病人，以及超過90歲的長者等高危人
士，有些病人需入深切治療部，用高純
度氧氣或用呼吸機幫助治療，現時效果
理想。
疫情三年後，仍有不少人對確診後求

醫等方面有錯誤認知。根據今年7月3日
至13日的新冠病毒病診斷與治療認知調
查，在1,109名屬於高風險族群的受訪
者中，有高達七成人不認為或不確定自
己屬高風險；而在1,674名曾感染或懷疑
感染新冠病毒的受訪者中，有46%人在
受感染後並未求醫，當中有最多25%的
人是因不擔心症狀的嚴重程度。孔繁毅
表示，高危人士確診後最關鍵的是治療
時間，越早治療越好，否則隨着病情惡

化，很多炎症隨之出現，更容易有其他併發症。

專家籲打新冠加強劑
香港衞生防護中心最新數據顯示，在10月15至

21日，香港共有21人確診新冠後情況嚴重或死
亡，建議在本月底至下月初冬季高峰期來臨前，
高危人群無論以往曾接種多少劑數的疫苗，應於
接種上一劑疫苗或感染新冠至少六個月後，接種
額外的加強劑。

深圳市長：對接香港「北都」是下一步機遇
香港文匯報訊（記者李望

賢 深圳報道） 在第五屆
「深圳企業家日」之際，深
圳市委副書記、市長覃偉中

1日與眾多民營企業家舉行座談會，聽取企業的
意見和建議，共同探討下一步發展機遇。覃偉中
特別提到，香港正在加速河套港方園區的建設，
同時加快推進「北部都會區」系列措施，深圳的
民營企業家值得去關注。
覃偉中指出，近年來深圳新的戰略平台加速落
地，尤其是河套地區，將為廣大企業家更好地發
揮深港兩地各自的比較優勢，更加高效鏈接全球
高端創新資源科技網絡，推動產學研融合和成果
轉化提供極大的便利。

「一帶一路」國家合作意願強烈
覃偉中還表示，深圳正在全力打造「四個先
鋒」城市，包括極速寬帶先鋒城市、數字孿生先
鋒城市、數字能源先鋒城市和人工智能先鋒城
市，這些謀劃將為企業提供產業創新的諸多場

景。
此外，不少「一帶一路」沿線國家在基礎設

施、消費電子、通訊網絡以及新能源方面與深圳
合作的意願十分強烈。
覃偉中希望企業堅定在深圳發展的信心，與深

圳同頻共振，實現共同成長，深圳也將更好發揮
政府助力企業成長的作用，實實在在地幫助企業
解決融資貸款、用工用人、交通物流、要素保障
等領域的困難。
是次座談會上不乏港企身影。全國政協委員、
大灣區金融科技促進總會會長莊紫祥表示，「兩
個城市同頻共振，為港企在深圳的發展提供更多
的空間」。
創立舒糖訊息科技（深圳）有限公司的港人何

耀威建議，深圳方面可以借鑒香港普惠型政策，
在項目研發和市場推廣階段給予補貼，可以激發
創新潛力，加快科技成果的轉化和應用。
深圳市戰略性新興產業發展促進會會長、深圳

市沃特新材料股份有限公司董事長吳憲表示，深
圳戰新產業起步早、配套全、創新動力足，其中

500餘家上市公司中2/3是戰略性新興產業行業
龍頭的。建議政府出台鏈式發展配套政策，引
導、鼓勵「鏈主」企業給予深圳戰新企業新產品
快速驗證通道與配套機會，賦予「鏈主」企業帶
動當地產業鏈配套能力高質量提升的責任擔當和
政策支持。

香港文匯報訊（記者劉凝哲北京報道）中
國國家衞生健康委員會黨組成員、國家中醫
藥管理局局長余艷紅1日在國新辦發布會上表
示，國家中醫藥綜合改革示範區建設已形成
全面發力、多點突破、縱深推進的良好局
面。
其中，廣東以大灣區中醫藥高地建設為抓
手，協同推進港澳中醫師到內地公立醫療機
構執業，簡化港澳已上市的傳統外用中成藥

在內地註冊審批流程，推進內地（廣東省中
醫院）院內製劑獲批跨境至澳門使用，促進
了大灣區中醫藥共建共享。
余艷紅表示，目前，上海、浙江、江西、
山東、湖南、廣東、四川等7省（市）已建設
國家中醫藥綜合改革示範區，各示範區積極
推進中醫藥高質量融入共建「一帶一路」，
建設了13個中醫藥海外中心和9個國家國際
合作基地。

灣區中醫藥共建共享 推進跨境執業

◆ 深圳市委副書記、市長覃偉中與眾多民營
企業家1日舉行座談會。 香港文匯報深圳傳真

◆香港中醫師郭鈞泯（中）在深圳市中醫藥傳承發展
研究院實驗室與副院長黃濤陽（左）交流。 新華社

香港文匯報訊（記者 張弦） 香港與內地全面復常通關後，便利兩地往來的措施

逐一出台。繼「港車北上」於今年7月1日實施後，「粵車南下」政策也有眉目。

香港特區政府運輸及物流局局長林世雄1日表示，「粵車南下」預計明年初分兩階

段推出，首階段廣東省汽車經港珠澳大橋抵港後，可停泊在香港機場島，駕駛者及

乘客隨即乘坐國際航線外遊，或者利用港珠澳大橋口岸到訪香港；第二階段為全面

開放內地客自駕赴港遊玩。

「粵車南下」明春啟動
港機場島供停泊 航空界料增航班需求
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10月31日，有攝影師拍下夜空中
神舟十六號返回地球的震撼畫面。
神十六返回艙如同流星一般劃過蒼
穹，引發網民驚呼：「太浪漫啦！
這是我們中國人自己的流星！」

神十六返回艙
如流星劃過夜空

今天是林青霞的生日。林青霞是
台灣影視演員、作家。1973年，年
僅19歲的她以瓊瑤的電影《窗外》
正式出道，是1970年代後期台灣最
著名的瓊瑤式愛情片巨星之一，至
今已演出超過一百部電影。1980年
代中後期，她逐漸將重心移往香港
影壇，「東方不敗」是其最具代表
性的電影角色。 ◆資料圖片

時光倒流

林世雄接受廠商會會長史立德訪問時表示，特
區政府正積極與內地商討「粵車南下」，即

廣東省汽車可自駕赴港。措施大概分兩階段落實，
首階段料在明年初、港珠澳人工島的大型自動化停
車場項目完工後實施，屆時可提供停車設施，讓廣
東省的自駕遊客南下。

仿澳門停車場模式
他們有兩種行程選擇，一是駕車到香港機場，將

汽車停泊在機場島後，遊客自行乘車到禁區，再轉
乘飛機前往外地；二是泊車後，遊客經港珠澳大橋
口岸入境香港，逗留在大嶼山，甚至前往市區，等
同澳門停車場的概念。
第二階段則全面開放內地遊客自駕來港，林世雄

形容與「港車北上」安排相似，車輛可直接駛入香
港，但林世雄表示，香港始終地少人多，會與內地
再商討，會考慮配額、範圍、道路承載力等。
林世雄又提到，「港車北上」自7月1日實施以

來大受歡迎，兩地政府將不斷檢視與評估實際情
況，並與海關、邊檢等前線部門緊密聯繫，探討縮
短預約日數等放寬措施的可行性。

冀做好交通配套
香港航空公司服務商協會主席劉敏儀1日向香港
文匯報表示，相信首階段措施可以幫助香港機場吸
引更多自駕赴港轉乘國際航線的旅客，屆時香港國
際機場不僅服務750萬香港旅客，也服務廣東省旅
客，客源增加也有助吸引國際航班到港，「那些航
空公司見到措施能吸引足夠的客源，就會自動與機
管局商量安排更多航班線來港，有助鞏固香港國際
航空樞紐地位。」
香港旅遊促進會總幹事崔定邦表示，措施對香港

旅遊提振有大作用，希望政府做好交通配套，例如
內地旅客到達機場或港珠澳大橋泊車後，司機及乘
客自然要轉乘其他交通工具進入香港機場或市區，
「相關的交通轉乘配套要做好，例如將機場泊車的
地點設置在機場港鐵站附近，方便旅客轉乘列
車。」
他認為由內地駕車至港珠澳大橋停泊的旅客，多

數經濟能力較高，有不錯的消費能力，應該不會轉
乘巴士等大型交通工具，估計大部分都會轉乘的
士，故有需要關注提升的士的服務，及如何做好的
士管理，「給予這些貴客一個好的交通體驗。」
至於「粵車南下」的數量，崔定邦認為至少要與

「港車北上」的配額對等，特別是港珠澳大橋的用
量仍未用盡，特區政府應該思考如何用好港珠澳大
橋。

「粵車南下」進一步方便
粵港兩地交往，中國香港汽
車會永遠榮譽會長李耀培歡
迎計劃，並建議港方要做好

配套，為粵車提供良好的交通體驗，尤其是車
位。他建議在港珠澳大橋人工島設立足夠車位供
內地旅客泊車，提升港珠澳大橋口岸的過關承受
力，長遠在「北部都會區」建設大型停車場，及
將泊位數量與「粵車南下」配額掛鈎。

李耀培向香港文匯報表示，政策能吸引更多內
地旅客來港，是好的政策。不過政府應該建立專
門提供「粵車南下」車輛的停車場，「若找不到
停車位會感覺非常麻煩，要開至較遠地方停車，隨
同親友亦不方便上落。」他相信對於車主來說，有
地方安置車輛，亦容易轉乘其他交通工具便已經足
夠，故建議香港機場島或大橋人工島預留更多車

位予粵車，亦要方便他們乘坐地鐵到市區。

避免駛入繁忙地段加重阻塞
李耀培建議在「北部都會區」建設大型停車

場，「車主泊車後，可利用東鐵或西鐵轉乘至尖沙
咀、旺角等市區，可以避免內地車主與香港車主爭
搶車位，亦避免車輛駕駛入繁忙地段加重阻塞。」

在「粵車南下」的配額方面，他建議用停車位
的數量與配額掛鈎，「如果有5,000個專用停車
位，就可以提供4,500個南下限額。」同時要設
立約一成的預留車位制度，以免有人長期逗留香
港沒有去取車。

李耀培估計南下車輛除了司機本身，車上還會
有親友，而這些人士到達口岸需要落車排隊過
關，因此他建議提升港珠澳大橋口岸過關承受
力。 ◆香港文匯報記者張弦

車會倡車位與配額掛鈎

香港文匯報訊（記者方俊明、敖敏輝廣州報
道） 「粵車南下」實施有期，不少廣東省車主
紛紛表示支持。廣州車主黃先生表示，該措施比
其預期更快出台，並認為分兩階段落實比較穩
妥。「一方面，香港與內地的兩地牌政策實施
多年，數十萬港商、港人在內地通行多年，提
升了香港社會對內地道路、法規的熟悉程度，
這為港車北上打下了一定基礎；另一方面，廣
東私家車數量與香港不在一個等量級，『閘
口』如果馬上全部打開，可能會出現意想不到
的問題，有的甚至很難通過補救措施解決。」黃
先生說。

他最關心的還是停車問題，相信車輛停放港珠
澳大橋人工島不是長久之計，未來最期待能夠駕
車前往香港市區。
「比如，我們帶小朋友去香港迪士尼，就希望

能夠駕車直接抵達，而不是通過其他交通方式換
乘。」
黃先生又關注到車輛跨境保險、交通事故處置
等問題。比如，內地保險公司是否可以開發覆蓋
香港的車險，或者香港保險公司開發出赴港臨時
車險。
廣東車主歐先生認為，如今擁有私家車的廣東

家庭愈來愈多，「粵車南下」對以往廣東單牌車

無法進入香港是一個新探索與突破，預計初期會
有限制，建議「可限進入香港市區的車數，但市
區的行駛範圍可相對放寬」。

建議停車費優惠或豁免
另一名車主張先生認為，「粵車南下」對於廣

東居民「經港飛」多了一個新渠道，期待在香港
機場島的停車流程安排暢順，又建議停車費應按
持有香港機場機票給予一定優惠，甚至免費。
梁先生也建議港方在港珠澳大橋香港口岸、大

嶼山等一帶設置大型智能停車場，方便粵車停
車，同時完善周邊的公共交通網絡。

廣東車主料有較大限制

◆ 「粵車南下」分兩階段落實，首階段
只能停泊在大橋香港口岸人工島的自動化
停車場。 資料圖片

「粵車南下」兩步走
第一階段
◆廣東省汽車經港珠澳大橋抵港後，停
泊在香港機場島，駕駛者及乘客再轉
乘飛機前往外地

◆遊客經港珠澳大橋口岸入境香港，泊
車後，轉乘其他交通工具前往市區

第二階段
◆全面開放內地遊客自駕赴港，車輛可
直接駛入香港市區

整理：編輯 樓軒閣




